
Ata da 37ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 03 de novembro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Trigésima Sétima Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 03/11/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, 

todos os assessores, a nossa guarda municipal através do Flores, a todos os funcionários da 

nossa casa, a todos que estão nos assistindo presencialmente e também a todos que estão nos 

assistindo pela nossa TV Câmara e pelo YouTube. Sejam muito bem-vindos. Que o senhor 

secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e 

darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor 

presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado nobre secretária. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, 

vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa noite a todos. Jeremias 24:1. Fez-

me o SENHOR ver, e eis dois cestos de figos, postos diante do templo do SENHOR, depois 

que Nabucodonosor, rei de babilônia, levou em cativeiro a Jeconias, filho de Jeoiaquim, rei 

de Judá, e os príncipes de Judá, e os carpinteiros, e os ferreiros de Jerusalém, e os trouxe a 

babilônia.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Débora 

Camargo. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí 

((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das 

Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 24 de outubro de 2022. Em discussão. Em votação. 

APROVADAS por 10 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Convite - COSC ABERTO - ALÉM DOS MUROS – Ação 

comunitária a realizar-se no dia 19 de dezembro 2022, das 13 às 17 horas; *E-mail - 

SUBSECRETARIA DE RELACIONAMENTO COM MUNICÍPIOS – Solicitação do Ofício nº 522/2022 

está sendo devidamente processado nos autos do procedimento SBR-EXP-2022/07189; *E-mail 

- SUBSECRETARIA DE RELACIONAMENTO COM MUNICÍPIOS - Solicitação do Ofício nº 549/2022 

está sendo devidamente processado nos autos do procedimento SBR-EXP-2022/07191; *Ofício 

- RECANTO DO BOM VELHINHO - VALE DA LUA - Assunto: solicitação de doações para a festa; 

*Ofício nº 2187/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2603 

a 2617, 2622, 2625, 2627, 2628, 2632 a 2635, 2637 a 2641, 2643 a 2659/2022 e ciência das 

Indicações nº 446/2022; *Ofício nº 2176/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 2181, 2500, 2563, 2580, 2585, 2596, 2600 e 2612/2022 e ciência das 

Indicações nº 426, 428, 433 e 442/2022; *Ofício nº 765/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – 

Solicita alteração da lei municipal nº 5346, de 3 de maio de 2019; *Ofício nº 727/2022/SGNJ - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Lei Municipais nº 5724, 5725, 5726 e 5727, promulgadas em 



10/10/2022; *E-mail - DEPUTADA ELEITA SIMONE MARQUETTO – Agradecimento aos nobres 

vereadores pela Moção de Aplausos e Congratulações nº 425/2022; * Ofício nº GAB/568/2022 

- EMTU – EMPRESA METROPOLITANA DE TRANSPORTES URBANOS DE SÃO PAULO - Assunto: 

Resposta ao Requerimento nº 1531/2022; *Ofício nº 761/2022/SGNJ - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 5728, 5729, 5730 e 5731, promulgadas em 

25/10/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As 

Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 495 a 

509/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e também das 

Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 2868 

A 2940/2022. 2868/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

uma operação tapa buracos na Avenida Júlio de Mesquita Filho. Autoria: PEPINHO; 2869/2022 

– Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas 

queimadas da Rua Felício Magaldi, na Vila Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 2870/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas 

queimadas da estrada que liga o Jd. Lírio ao Bairro Americana. Autoria: PEPINHO; 2871/2022 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de disponibilizar uma moto ou um carro 

para os funcionários do setor de patrimônio da Prefeitura. Autoria: PEPINHO; 2872/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas 

queimadas da Rua Euclides Ferreira, no Bairro Europark. Autoria: PEPINHO; 2873/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas 

queimadas da Viela Lázaro Duarte, no Bairro Santa Adélia. Autoria: PEPINHO; 2874/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas 

queimadas da Rua Professor Celso de Camargo. Autoria: PEPINHO; 2875/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas queimadas da 

Avenida Nelson Fiuza. Autoria: PEPINHO; 2876/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de conceder reajuste salarial aos técnicos em radiologia, que estão sem reajuste 

desde 2017. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2877/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Juvenal de Campos. Autoria: 

VALDIR DE PROENÇA; 2878/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

ser colocada uma placa nova em frente da Secretaria de Meio Ambiente e Bem Estar Animal. 

Autoria: GABRIELA XAVIER, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2879/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se existe fiscalização nas feiras, quanto as aves que são 

comercializadas vivas, pois ficam expostas ao sol, apertadas em gaiolas e sem água. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 2880/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

providenciar placas de carga e descarga, bem como demais sinalizações, em frente ao 

comércio localizado na Rua Chiquinha Rodrigues. Autoria: JOÃO JJ; 2881/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas queimadas da Rua 

Braz Ramos, no Bairro Colina Verde. Autoria: JOÃO JJ; 2882/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a pintura da faixa de pedestres e sinalização de 

“PARE”, na Rua Saladino Simões de Almeida. Autoria: JOÃO JJ; 2883/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Travessa 

Benedito Grazzia. Autoria: JOÃO JJ; 2884/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Saladino Simões de Almeida, no 

Jardim Rosa Garcia 1. Autoria: JOÃO JJ; 2885/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Mateus Peixoto, no Jardim Santa 



Emília. Autoria: JOÃO JJ; 2886/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Capitão João Cidade, no Alto da Santa Cruz. 

Autoria: JOÃO JJ; 2887/2022 - Requer do Prefeito que informe se ainda existe uma Central do 

Voluntariado na Santa Casa de Misericórdia de Tatuí? Se não, quem controla as doações na 

Santa Casa? Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2888/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a capinação e limpeza, no entorno da Santa Casa de Misericórdia de 

Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2889/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre o 

excesso de multas aplicadas pelos agentes de trânsito. Autoria: DEBORA CAMARGO, 

MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ; 2890/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a dedetização contra proliferação de escorpião na Rua Santa Clara, na 

Vila Santa Luzia. Autoria: RENAN CORTEZ; 2891/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de implantar aulas de Pilates no Centro de Artes e Esportes Unificados de Tatuí 

(CEU). Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2892/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Rua Coronel Aureliano de Camargo. Autoria: 

MICHELI VAZ; 2893/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

uma operação tapa buracos na Rua Lions Clube de Tatuí, no Jardim Paulista. Autoria: MICHELI 

VAZ; 2894/2022 – Requerem do Prefeito que informe o total de todos os exames, bem como 

de Endoscopia realizado por mês em nosso Município. Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA 

NOVA; 2895/2022 – Requerem do Prefeito que informe qual o laboratório responsável pela 

realização de exames de endoscopia. Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA NOVA; 2896/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de implantar a atividade delegada com o 

objetivo de melhorar a segurança pública. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2897/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Luiz 

Ayres Martins, no Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2898/2022 - Requer do 

Prefeito que informe, conforme resposta ao requerimento n° 2444/22, qual foi a conclusão do 

estudo sobre a possibilidade de disponibilizar um caminhão pipa para molhar diariamente as 

ruas do Jardim Gramado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2899/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Nestor Grazzia, 

no Bairro Alto da Santa Cruz. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2900/2022 - Requer do Prefeito que 

informe, conforme Lei Mun. n° 5.652, se os novos empreendimentos imobiliários, estão 

apresentando projetos de plantio de grama nos lotes não edificados. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 2901/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de implantar 

iluminação pública na Rua Graziela Sampaio Guedes, no Jardim Vale da Lua. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 2902/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza e capinação da Avenida Virgilio Montezzo Filho. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 

2903/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de reformar os brinquedos 

da Praça do Jardim Wanderley. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2904/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de notificar o setor responsável para que tome providências 

com relação aos escorpiões encontrados no Jardim das Garças. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

2905/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de refazer o asfalto da Rua 

Benedito Faustino da Rosa. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2906/2022 - Requer do Prefeito que 

informe qual foi a conclusão a que chegou a sindicância aberta para investigar o pagamento 

irregular de contas de água e energia elétrica do imóvel localizado na Rua Osmil Martins nº 

520, no Jardim Santa Rita. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2907/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar lâmpadas de LED no Bairro Residencial Astória. 



Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2908/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de instalar uma lombada ou outro redutor de velocidade na saída para Rod. Antônio Romano 

Schincariol. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2909/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Elídio Ferraz Fiúza, no Jardim Planalto. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 2910/2022 - Requer da ELEKTRO que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Elídio Ferraz Fiúza, no Jardim Planalto. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 2911/2022 - Requer do Prefeito que informe quais medidas 

pretende tomar em relação às denúncias de racismo praticado dentro do CEMEM. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2912/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

encaminhar à Câmara Municipal um projeto de lei prevendo a cessão de uso do terreno 

utilizado pela Cooperativa de Reciclagem. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2913/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quais medidas pretende tomar em relação às denúncias de 

homofobia praticada dentro do CEMEM. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2914/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar a máquina e colocar cascalho na rua 

principal do Jardim Gramado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2915/2022 - Requer do Prefeito que 

informe por qual razão alguns servidores que estão prestando serviço nas dependências do 

CEMEM foram impedidos de utilizar a copa, sendo obrigados a fazer suas refeições dentro do 

banheiro e quais providências pretende tomar para apurar tais fatos. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2916/2022 - Requer do Prefeito que informe quais servidores do CEMEM são 

readaptados e qual é o cargo de origem de cada um dos servidores readaptados. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2917/2022 - Requer do Prefeito que informe quais servidores do CEMEM 

estão em desvio de função. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2918/2022 - Requer do Prefeito que 

informe qual o resultado do processo administrativo instaurado para investigar denúncias de 

assédio moral no CEMEM e quais providências serão tomadas para punir os responsáveis. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 2919/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar um programa de combate ao assédio moral no serviço público municipal. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2920/2022 - Requer do Prefeito que informe quais medidas são adotadas 

para evitar a coação de testemunhas durante o curso de processos administrativos. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2921/2022 - Requer do Prefeito que informe se está nos planos á 

implantação de aulas ou cursos de empreendedorismo no ensino público municipal. Autoria: 

PAULINHO MOTOS; 2922/2022 - Requerem do Prefeito que informe quantas lombadas seriam 

necessárias e o custo estimado para a realização desta obra na Avenida Branca Laura de 

Oliveira Prestes, no Residencial Vida Nova Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 2923/2022 - Requer do Prefeito que informe o custo para construir 

uma ponte com aduelas de concreto no Bairro Guarapó. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2924/2022 - Requer do Prefeito que informe qual é o custo financeiro por quilo dos resíduos 

descartados em aterros que possuem contrato com o Município. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 2925/2022 - Requer do Prefeito que informe qual foi o custo durante o ano de 2022, 

indicando mês a mês, com o descarte de resíduos em aterros. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 2926/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Adolpho Porfírio dos Santos, no Bairro Enxovia. Autoria: 

PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA NOVA; 2927/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de podar ou suprimir uma árvore da Rua Hermes Casarine, no Jardim San 

Marino. Autoria: MAURICIO COUTO; 2928/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de podar as arvores da Rua Coronel Fernando Prestes, na Vila Dr. Laurindo. 



Autoria: MAURICIO COUTO; 2929/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de solicitar a compra dos materiais necessários (aduelas de concreto) para a construção de 

uma nova ponte, em substituição a ponte de madeira existente no Bairro dos Mirandas. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2930/2022 – Requer do Prefeito que informe quais ruas 

estão previstas para ser em pavimentadas no ano de 2023 e sobre a possibilidade de 

contemplar, com asfalto ou lajotas, o trecho da rua de terra que é continuação da Rua Osmil 

Martins, que dá acesso a Avenida Teófilo de Andrade Gama, no Jardim Santa Rita de Cássia. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2931/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de asfaltar uma parte da Rua Teófilo de Andrade Gama, nas proximidades do nº 

3350, no Jardim Santa Rita. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2932/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Av. 

Senador Laurindo Dias Minhoto, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: MAURICIO COUTO; 2933/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua 

Arthur Eugenio dos Santos, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 2934/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos nas ruas do Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: PAULINHO MOTOS; 

2935/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Emílio Haddad, na Vila Brasil. Autoria: MAURICIO COUTO; 2936/2022 - 

Requer da Sra. Yrisviviane Tavares Gonsales Silva, Interventora da Santa Casa de Misericórdia 

de Tatuí, que informe o motivo de alguns quartos da Santa Casa estar sem as televisões. Houve 

a necessidade de retirá-las para algum tipo de manutenção? Se houve problemas técnicos com 

as TVs, foi dado baixa através de documento por se tratar de um projeto de doação? Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO; 2937/2022 - Requer do Prefeito que informe qual a necessidade de 

desocupar com urgência o prédio do antigo Pronto Socorro. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 

2938/2022 - Requer do Prefeito que informe se o antigo prédio do Pronto Socorro será 

utilizado para uma Central de Imagens e qual será a Empresa a se instalar no local. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO; 2939/2022 – Requer do Prefeito que informe quantos estagiários 

prestam serviços ao Executivo, como é realizada a seleção, existe parceria com instituições de 

ensino para contratar esses estagiários e em quais secretarias estão estagiando. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 2940/2022 - Requer do Prefeito que informe, visto que a Santa Casa está 

sob intervenção, se está ciente que alguns dos quartos estão sem os televisores adquiridos 

através da Campanha “Adote um Quarto Abrace a Santa Casa”. Autoria: CINTIA YAMAMOTO. 

MOÇÕES NºS 442 A 445/2022. 442/2022 - Aplausos e Congratulações ao Restaurante Marcelo 

em nome de seu proprietário, Sr. Marcelo Antônio Sales Garcia. Autoria: PEPINHO; 443/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao FC Bar de Mulice pela 10ª Edição do Porco no Rolete em prol do 

Natal Solidário, realizado no dia 22 de outubro, no Residencial Villa Monte Verde. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES; 444/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Rogério 

Vianna em razão da passagem em comemoração ao seu 30° aniversário de carreira no teatro e 

pelo notável trabalho realizado junto ao conservatório. Autoria: RENAN CORTEZ; 445/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr. Rogério Vianna, artista e gestor cultural, pelos 30 anos de 

carreira artística no Teatro (1992-2022). Autoria: CINTIA YAMAMOTO. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos 

para os vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e das Moções. Dez 

vereadores farão o uso da palavra. Cinco minutos para cada vereador fazer o uso da palavra. A 

primeira vereadora a fazer o uso da palavra é a vereadora Cíntia Yamamoto. Quero 



cumprimentar a nossa presidente do sindicato Cláudia, seja muito bem-vinda. Eduardo 

também, seja muito bem-vindo, do Jornal Progresso. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Boa noite a 

todos! Eu gostaria de falar sobre alguns Requerimentos que eu coloquei essa semana. O 

primeiro é perguntando ao prefeito se tem a possibilidade de ele conceder o reajuste salarial 

aos profissionais técnicos em radiologia, pois a classe está sem reajuste desde o ano de 2017, 

com o salário muito defasado. O próximo é para a Santa Casa, para a interventora da Santa 

Casa, se ainda existe uma central do voluntariado na Santa Casa. Todos nós sabemos o quanto 

é difícil conseguir doações, tem entidades aqui na cidade, principalmente se você perde a 

credibilidade, né? Então eu gostaria de saber quem está no controle de todas as doações da 

Santa Casa, seja os pedidos e as doações em si. Também gostaria de saber da interventoria da 

Santa Casa o motivo de alguns quartos da Santa Casa estarem sem as televisões, que teve que 

retirá-las para algum tipo de manutenção? E se houve algum problema técnico. E se sim, se foi 

dado baixa através de algum documento. E que ela me envie esse documento, porque os 

quartos, eles foram reformados com um projeto de doação. Então eu acredito que ir até a 

Santa Casa, fazer uma visita e ver que alguns quartos estão sem as televisões é um desrespeito 

com quem adotou e ajudou a nossa Santa Casa. Continuando sobre essa solicitação, eu 

pergunto ao prefeito se ele sabe que alguns quartos da Santa Casa estão sem as televisões, 

visto que a Santa Casa está sob intervenção da prefeitura. Volto também a falar sobre o centro 

de fisioterapia. No dia 25 agora de outubro, o prefeito fez um vídeo falando que o centro de 

fisioterapia já se encontra na fase final, com previsão de término de obra em fevereiro de 

2023. Então eu não entendo novamente a necessidade de desocupar o prédio do PS para um 

local sem estrutura, colocando em risco os funcionários e os pacientes. Também gostaria de 

saber do prefeito se no prédio do pronto-socorro será utilizado para uma central de imagens e 

se não teria outro lugar para instalação desse centro de imagens. O prefeito, ele não costuma 

ir muito à Santa Casa, porque, se ele fosse, ele veria lá que existem outras possibilidades para 

ser instalado um centro de imagens. Quando foi reformada a psiquiatria, sobrou metade de 

uma ala inteira para um possível centro de imagens. Também onde é a parte do raio-x hoje em 

dia seria uma possibilidade de reformar aquele corredor e fazer um Centro de Imagem. E 

também gostaria de saber do prefeito qual empresa que vai se instalar no local, porque, como 

eu disse, ele costuma ir pouco à Santa Casa, visto que está sob intervenção, então qual foi o 

critério para escolha dessa empresa. Também gostaria aqui de deixar meu registro, que eles 

façam respostas completas desses Requerimentos, porque eles não vão estar respondendo só 

a mim, eles vão estar respondendo à população de Tatuí. Muito obrigada a todos, boa noite. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Cíntia. Com a palavra, 

vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, 

pares, público que nos assiste, à guarda municipal, na pessoa do Flores, ao Progresso, à pessoa 

do Eduardo, a todos que estão nos assistindo. Eu vou falar um pouquinho do Requerimento 

que eu fiz, o nº 2888, que eu assinei junto com o Renan e com o Maurício. Eu gostaria de pedir 

ao prefeito, perguntar ao prefeito se ele está ciente das autuações que está tendo aqui em 

nosso município. É muitas autuações de trânsito, muitas pessoas reclamando, me procurando, 

que por nada estão sendo autuados, esses amarelinhos. Eles estão cumprindo com o seu 

dever, com certeza, mas tem muitos casos que não precisava chegar ao extremo da autuação, 

poderia chegar, conversar, e isso acaba prejudicando até mesmo a visão do Executivo. Então 

eu fiz esse pedido, eu fui até o DEMUT e, em menos de meia hora que eu fico lá, a gente vê 

quatro, cinco pessoas chegando com papéis de recursos de documentos. Então isso fica ruim 



para nós que estamos à frente da política, que ouve-se falar até desse órgão, dizendo que 

existe máfia e tal, e a gente sabe que não é isso. Eu acho que uma boa conversa, um bom 

diálogo com os agentes que estão na rua resolveria e muito esse assunto aí e tiraria bastante 

peso de nós que estamos aqui e dos munícipes. Então é isso, hoje eu só quero falar sobre isso, 

que tenham um diálogo muito sério com os responsáveis pelos DEMUT. Uma boa noite. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Débora Camargo. Com a 

palavra, vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Eu gostaria de 

falar do meu Requerimento nº 2879, se existe fiscalização nas feiras do município para as aves 

que são comercializadas vivas de forma inadequada, pois as aves que ficam expostas ao sol, 

apertadas sem gaiola e sem água, causando o sofrimento. Eu estou recebendo bastante 

mensagem referente a isso, e a gente sabe qual vai ser o final delas, porém não é justo elas 

serem comercializadas daquela forma, é muito sofrimento. No domingo, eu dei uma passada 

na feira e realmente é um caos, é uma tristeza ver elas sendo ali todas apertadas em uma 

gaiola minúscula, aquele sol torrando. Como eu falei, não estou aqui para falar de que eu sou 

vegetariana, não é nada disso, mas eu acho que tem que ter uma fiscalização e não ser 

mantida daquela forma, que é muito triste mesmo. É um ser vivo que está sofrendo ali antes 

de ser morta. Então eu acho que tem que rever isso. Se não existe fiscalização, eu gostaria de 

pedir para o prefeito colocar uma fiscalização para manter elas de forma adequada. E também 

gostaria de falar do meu Requerimento nº 2878,  que eu fiz juntamente com a vereadora 

Cíntia e o vereador João Éder, se tem como colocar uma placa nova na frente da secretaria do 

meio ambiente, que agora vai passar a se chamar Bem-Estar Animal. Eu já tinha visto que tinha 

uma placa lá antes e estava até já velha, não dava para ver nada. Então agora precisa facilitar 

para as pessoas que vão fazer a inscrição para castração, chegar e ver que ali é o setor de Bem-

Estar Animal. Porque hoje a gente fala o endereço, essas pessoas ficam perdidas, até me ligam 

falando “Onde é? Eu não estou achando”. Então precisa ter uma placa que as pessoas possam 

enxergar que ali é o setor do Bem-Estar Animal. Obrigada e boa noite. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Gabriela Xavier. Agora, com a palavra, 

vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres vereadores, público que está aqui nos assistindo e 

público que nos assiste pela Câmara TV também. Queria mandar um abraço para o Daniel e 

para o Mirim, que não perde uma, sempre estão... O Daniel lá da Astória, e também o Mirim, 

que trabalha na prefeitura. Senhor presidente, gostaria de mencionar aqui, não gosto de falar 

muito de operação tapa-buraco, porém essa rua já existe quatro Requerimentos, há de três 

anos sendo cobrado uma operação tapa-buraco, na rua Adolfo Porfírio dos Santos, no bairro 

Enxovia. Na verdade, até seria mais que um tapa buraco, seria na verdade um recape, porque 

está bem... pelas fotos que a gente recebeu, está impraticável essa rua no bairro da Enxovia. E 

a população nos cobra porque a gente tem esse papel de fiscalizar. Então estamos aqui, e já 

tem quatro Requerimentos com mais de três anos, alguns recentes, outros, mais antigos. 

Então fica aqui mais uma vez a nossa cobrança ao secretário de obras para que dê uma 

atenção nesse bairro da Enxovia, que está precisando dessa atenção. E também no bairro 

Jardins de Tatuí, diversas ruas, a gente sabe que, por causa da chuva... enfim. Mas precisa 

também, já pedi também no bairro Juliana, na entrada do bairro, muitos problemas de buraco. 

E um Requerimento que a gente fez aqui, se há possibilidade, se está nos planos da atual 

administração a implantação de aulas de curso empreendedorismo no ensino público 

municipal. O empreendedorismo é a capacidade que uma pessoa tem de identificar problemas 



e oportunidades e desenvolver soluções e investir recursos na criação de algo positivo para a 

sociedade; pode ser um negócio, um projeto ou mesmo um movimento que gera mudanças 

reais no impacto do cotidiano das pessoas. Nós vivemos em um tempo onde muito se fala de 

empreendedorismo, e o empreendedor é uma pessoa que luta para realizar seus sonhos ou 

seus projetos; uma pessoa ousada, uma pessoa criativa e que busca construir oportunidades 

para si ou para o seu próximo, ao mesmo tempo contribuir para o melhor da sociedade e para 

uma boa arrecadação da nossa cidade. São aulas que ajudariam os alunos alcancem sucesso 

em qualquer área de atuação da sua vida, seja empresarial, seja investimento, seja profissional 

ou seja liberal, seja executivo, funcionário, enfim, qualquer atuação. Então são aulas que 

ajudam as pessoas a talvez tirar um sonho que está no papel, a se tornar realidade. E eu não 

estou falando aqui de algo que custe caro e nem algo que é novo aqui e só Tatuí tem; diversas 

cidades já têm aulas de empreendedorismo. Então fica aqui uma sugestão ao nosso prefeito, 

aos secretários, que estude com carinho essas aulas. Vivemos uma época tão difícil, e aqueles 

que são empreendedores não passam dificuldade. Não vai passar fome, pode até passar um 

apertinho, mas ele vai conseguir fazer alguma coisa para sair da situação difícil. Queria dar os 

parabéns também, senhor presidente, à vereadora Micheli, que nos deu um presente aqui do 

Outubro Rosa... não ganhou, presidente? Ela vai dar um para o senhor também. E que ela fez 

aqui uma sessão, não é, vereadora? Com bastante mulheres principalmente; faltou alguns 

homens, presidente, faltou homem, mas ela deu aqui um “previna-se e cuide-se, Outubro 

Rosa”, que na verdade não é só outubro, é o ano inteiro, mas em outubro específico, uma 

listinha para nós aqui de recordação. Então, parabéns, vereadora Micheli, por esse trabalho e 

pela Sessão que aconteceu aqui em nossa câmara, tá bom? Deus abençoe, presidente! 

Obrigado, boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Paulinho Motos. Vou ficar aguardando esse presente aí, viu, Paulo?! Vou ficar 

aguardando! Com a palavra, vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, 

público que nos assiste pela TV Câmara. Venho a essa Tribuna falar do Requerimento de minha 

autoria, de nº 2930/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, 

digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta casa 

legislativa, as indagações a seguir: Quais ruas estão previstas para ser pavimentadas com 

asfalto no ano de 2023? Existe a possibilidade de o órgão competente contemplar com asfalto 

ou lajotas o trecho da rua de terra que é continuação da Rua Osmil Martins, que dá acesso à 

Avenida Teófilo de Andrade Gama, próximo ao Posto de Combustível. Já tenho questionado 

referente a essa via, que é uma via de grande importância na região sul da cidade, que é ali no 

Santa Rita; sou questionado por muitos munícipes, principalmente quem mora próximo ali da 

Amália Vieira da Costa, que é uma travessa com o Osmil Martins, então estou questionando 

novamente o Poder Executivo que haja um estudo para que, em 2003, possa ser pavimentada 

essa via, que inclusive é na entrada do bairro. Ali é um cartão postal, ali é aonde inclusive está 

sendo feito um piscinão ali na entrada, para fazer o sistema de captação de água que desce da 

Teófilo. Então eu peço por gentileza ao senhor prefeito municipal, juntamente com o órgão 

competente, que possa haver o estudo e fazer essa pavimentação, fazer a infraestrutura 

completa que necessita naquele trecho ali da Osmil Martins com a Teófilo Andrade Gama. E 

desde já, agradeço. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Márcio do Santa Rita. Com a palavra, o vereador João Éder. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite a todos, aos que aqui estão presentes, os que nos 



acompanham também pela TV Câmara. Fiz nessa noite novamente um Requerimento tratando 

da situação na cooperativa de reciclagem. Estive em visita no local na última semana, um 

espaço que tem o potencial muito importante para auxiliar a nossa cidade na reciclagem de 

produtos que hoje são descartados de qualquer forma, nos aterros, inclusive, gerando um 

custo ao município. E a cooperativa de reciclagem hoje tem uma grande dificuldade que é em 

relação à questão do espaço, da insegurança em relação ao espaço. Porque eles estão 

alocados naquele local, mas efetivamente o espaço não está resguardado a eles conforme 

alguma lei municipal. Me lembro que, em 2011, a cooperativa dos produtores rurais de Tatuí e 

região, ela recebeu, através de uma lei municipal, a cessão de uso de um espaço de mais de 

cinco mil metros quadrados. Na época, eles receberam esse benefício, e hoje tem uma sede 

própria e que, caso eles não fizessem as benfeitorias num dado período de tempo, retornaria 

ao poder público. Como hoje eles têm feito algumas ações lá de infraestrutura e que tem 

fomentado o desenvolvimento do negócio, eles têm a oportunidade de utilizar esse espaço 

com uma segurança jurídica, que é o que tem faltado na cooperativa de reciclagem de Tatuí. 

Eles têm receio de fazer qualquer tipo de investimento no local e, de um dia para o outro, falar 

que tem que mudar para outro espaço. Então a gente pergunta ao Poder Executivo qual que é 

a possibilidade de fazer na cooperativa de reciclagem, do espaço da cooperativa de 

reciclagem, ter essa garantia jurídica de que eles vão ter a cessão do uso por um determinado 

período de tempo, a partir de uma lei municipal. Também, como já antecipei, nós fizemos 

Requerimentos questionando a respeito do custo que hoje a prefeitura gasta com o descarte 

nos aterros que possuem contrato com a administração pública. Isso para a gente entender 

qual que tem sido esse valor e se existe algumas outras alternativas possíveis para desenvolver 

outros negócios voltados à reciclagem, que possam diminuir o custo nos aterros e, em 

contrapartida, gerar mais renda para a população aqui de Tatuí. Também nós fizemos dois 

Requerimentos tratando a respeito da zona rural do nosso município. Estivemos também em 

visita na última semana no Guarapó, no bairro dos Mirandas, e lá nós constatamos duas 

pontes que hoje estão em madeira e rotineiramente elas precisam de manutenção, e aqui a 

gente pergunta à prefeitura sobre a possibilidade de adotar as aduelas de concreto, como foi 

feito recentemente em outros bairros. Inclusive o Bairro dos Mirandas é um pleito que a gente 

apresenta há mais de um ano, que houve nesse período sim a manutenção da madeira, da 

ponte de madeira, que hoje oferece as condições mínimas para as pessoas fazerem a 

passagem, mas, durante um bom período, ônibus escolares não passavam naquele local por 

receio do comprometimento da ponte. E a gente sabe que essa adoção das aduelas, que é uma 

ação assertiva que a prefeitura tem adotado, se contemplar essas duas pontes do bairro dos 

Mirandas e do Guarapó, que também é uma região onde passa um volume muito grande de 

veículos pesados, em face dos caminhões ali que carregam frango, cana e tudo mais, a gente 

vai ter mais segurança para a população que utiliza desses espaços. Também, para finalizar, eu 

queria destacar aqui um Requerimento que assinei junto com o vereador Márcio do Santa Rita; 

o Márcio é um defensor da região do Santa Rita, do Pacaembu; e, na última semana, 

infelizmente nós tivemos mais um acidente envolvendo aquela rua Branca Laura de Oliveira 

Prestes, que é a rua principal do bairro Pacaembu, e que rotineiramente, não é, Márcio? 

Márcio tem ciência disso; e nós somos questionados sobre a possibilidade de instalar e 

redutores de velocidade. Nós sabemos que é uma avenida muito larga, até por isso a gente 

pergunta aqui no Requerimento qual é o custo para fazer esse serviço e qual que é a 

possibilidade efetiva da prefeitura tornar aquilo realidade e que vai oferecer maior segurança 



para a população, mas que precisa ser analisada com calma. Lembrando que o ideal, na 

verdade, seria que, quando foi feito o loteamento, a própria loteadora tivesse já feito os 

redutores de velocidade. Obrigado, presidente. Boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, a vereadora Micheli Vaz. 

[VER.MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Eu quero falar hoje sobre um pouquinho dos 

Requerimentos, alguns Requerimentos que eu fiz. Primeiro eu começo a falar sobre a 

zeladoria, estou solicitando uma operação tapa-buracos em toda a extensão da Rua Lions 

Clube de Tatuí, no Jardim Paulista; o local está dificultando muito o acesso dos moradores. Nós 

temos recebido reclamação acerca desta rua. Também eu quero falar, pedindo para que a 

secretaria da zeladoria e limpeza para que realize a limpeza num terreno ali na rua Coronel 

Aureliano de Camargo, nº 12, no centro. Moradores mandaram fotos e reclamação desse 

terreno e encontraram até escorpião naquele local. Também quero falar um pouquinho sobre 

a manutenção nas vias do Jardim Gramado. Nobres, semana passada, não sei se os vereadores 

aqui presentes receberam, mas eu recebi no mínimo de cinco a seis mensagens dos moradores 

do Jardim Gramado, com imagens, com fotos, pedindo melhorias para aquele bairro. Eles 

falam seguinte: eles reclamam sobre a falta de segurança; tem muitos furtos, saem para 

trabalhar, a hora que retornam nos seus lares, as casas foram invadidas. Eles reclamam das 

vias, com muita dificuldade, poeirão que estava, e, quando chove, há lama, que torna difícil 

eles transitarem. Eles reclamam também que, quando chove, a coleta de lixo não é feita, 

porque os caminhões não entram no bairro. E também as linhas de ônibus, quando chove, não 

consegue entrar para pegar as crianças para levar até a escola. Então nós pedimos aí uma 

atenção especial para a secretaria de zeladoria principalmente, de obras, para o Jardim 

Gramado. Quero falar um pouquinho de saúde também, alguns Requerimentos. Dentre deles, 

eu peço que seja informado a quantidade de exames que é realizado por mês, do exame de 

endoscopia e colonoscopia e qual o laboratório responsável pela realização dos mesmos. O 

que acontece? Nós estamos recebendo muitas reclamações dos munícipes, que a fila da 

espera está em torno de um ano para esses exames. Então eu peço aqui informações para que 

a secretaria de saúde, para que a prefeitura nos oriente, nos dê uma posição de como está 

essa lista de espera, para que tenha uma resposta, para que os moradores tenham uma 

resposta. Porque se o médico solicita para o paciente esse tipo de exame, é porque ele precisa. 

Então pense na ansiedade e a dificuldade da pessoa em aguardar um ano para a realização 

desse exame. Então eu peço uma atenção especial para a secretaria da saúde nesse assunto. 

Boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli 

Vaz. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, 

presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público presente, pessoal que está 

assistindo a gente pela TV Câmara e pelo YouTube. O meu Requerimento nº 2900 pede ao 

prefeito que, conforme lei municipal nº 5652 deste ano, os novos empreendimentos 

imobiliários como loteamento parcelado, parcelamento de solo, estão sendo apresentados ao 

órgão municipal competente para fazer o projeto; se esses loteamentos já estão com o devido 

projeto de plantio de grama nos lotes não edificados, conforme a lei. Porque essa lei foi 

aprovada nessa casa nesse ano e tem a finalidade de que os lotes que não sejam edificados, o 

loteador já entregue com grama. Esse projeto evita a proliferação de mato alto e, 

consequentemente, a diminuição de focos de dengue no local. Meu outro Requerimento aqui, 

o nº 2896, a gente pede ao prefeito sobre a possibilidade de implantar a atividade delegada 

nesse município, com o objetivo de melhorar a segurança pública. A atividade delegada 



consiste em um convênio da prefeitura municipal com a polícia militar, que permite que os 

policiais militares trabalhem nos horários de folga para ajudar na segurança do município, a 

segurança que tem sido foco de vários Requerimentos nessa casa e assunto frequente aqui na 

Tribuna de nós, vereadores. Dois Requerimentos aqui com relação ao Jardim Gramado; o 

Jardim Gramado, aqui tem sido também meu assunto recorrente aqui; num Requerimento 

aqui que eu já fiz, o nº 2444, a prefeitura falou que está fazendo um estudo sobre a 

possibilidade de disponibilizar um caminhão-pipa para molhar diariamente as ruas do Jardim 

Gramado. Então aqui a gente está pedindo a conclusão desse estudo. E também o outro 

Requerimento aqui, para a possibilidade de realizar a manutenção na rua principal do bairro 

Jardim Gramado. Como vocês sabem aqui, a Teófilo Andrade Gama teve o tráfego proibido 

para caminhões e eles estão usando a rua principal do Jardim Gramado. Então a rua principal 

lá está em péssimas condições devido ao tráfego pesado; são caminhões, assim, que, em 

época de chuva, acaba estragando a via. Quando não chove, levanta a poeira. Então tem 

vídeos aí que o tráfego é intenso, a nuvem de poeira é constante. Então estamos pedindo 

esses dois Requerimentos aqui, tudo em decorrente à proibição dos caminhões trafegarem na 

Avenida Teófilo Andrade Gama, que foi duplicada recentemente, em 2020, e já estava em 

péssimas condições no ano passado. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público aqui 

presente. Primeiramente gostaria de saudar a população de Tatuí, saudar a população do 

estado de São Paulo, do país, que foram responsáveis, no último dia 30, de acabar com o 

pesadelo no nosso país, que é o pesadelo do bolsonarismo; é o pesadelo da extrema-direita, é 

o pesadelo do amor à ditadura, do amor à tortura; de usar a igreja, usar Jesus Cristo para fazer 

politicagem indevidamente. Nós demos um basta nisso! E parabenizar o povo de Tatuí, que 

mais de 20 mil votos deu para acabar, felizmente acabar com esse pesadelo que a gente está 

vivendo e que a gente vê esses terroristas obstruindo estrada, acabar com a carestia, para a 

gente voltar a ter investimento na saúde, na educação... e parabenizar o nosso povo por ter 

eleito o presidente Lula, que é a cara da democracia, a cara do trabalhador, que é o símbolo do 

primeiro operário, do primeiro do andar de baixo, se tornando presidente da república. Então, 

saudando primeiramente o nosso povo por essa conquista, e saudando, senhor presidente, 

porque foi muito difícil! Teve assédio de patrão, tem patrão jogando coisa em estrada em 

Tatuí, e a gente já sabe quem que é o patrão que está fazendo isso, a empresa que está 

fazendo isso, que é criminoso. Vereador João Éder, desrespeitaram Aparecida, desrespeitaram 

Nossa Senhora, desrespeitaram as igrejas evangélicas. Mas a hora do basta chegou! E é a hora 

da gente unificar o Brasil de novo, que não aguentamos mais esse ódio, não aguentamos mais 

esse tiroteio. Na nossa última carreata, vereador Marquinho, jogaram bomba em nossa 

carreata, bomba! Um Playboy de camisa verde-amarela jogou bomba na nossa carreata! Para 

você ter uma ideia do clima que foi construído nesse país! Mas a democracia venceu, mas 

venceu a volta daquele que olha para o andar de baixo, principalmente os mais pobres nesse 

país. Senhor presidente, voltar ao meu papel de vereador aqui, Requerimentos nº 2911, 2913, 

15, 16, 17, 18, 19 e 20: CEMEN. Senhor presidente, estou aqui de frente da presidente do 

Sindicato dos Servidores Públicos Municipais; não dá, não dá mais, em Tatuí, para a gente 

receber denúncia de assédio moral de chefia na cidade de Tatuí! Nós temos que dar um basta 

para isso. Vou relatar aqui as últimas denúncias que eu recebi, porque já recebemos denúncia 

dentro de creche, dentro de escola, lá no setor de obras, na educação, na saúde, na zeladoria... 



recebemos de todo lugar! Agora, no CEMEN, só para os senhores ter uma noção, o relato que 

eu tenho aqui - e isso não é de um servidor, são vários servidores, durante os últimos dois 

anos, que eu venho recebendo - a chefia do CEMEN, gritos, acusações e gestos de violência; 

acusa funcionário de furtar objetos na sua sala; xingamento de cunho racista e homofóbico 

dentro do CEMEN, questionando inclusive a capacidade dos funcionários trabalharem. Senhor 

presidente, chega a bater na mesa, chega a fechar bruscamente a marmita de funcionário no 

horário de almoço para mandar voltar a trabalhar. Olha a que ponto chega! Ameaça, olha a 

ameaça, impessoalidade, senhor presidente, que é cláusula pétrea do serviço público, olha a 

impessoalidade: cortar hora extra de funcionário! “Vou cortar sua hora extra!”. Ameaça 

transferir funcionário, e daí eu queria entender da prefeitura se tem esse poder, se a pessoa 

que está lá tem esse poder. Pior: funcionário do postão está lá no CEMEN, na reforma lá do 

CEMEN, na reforma, que eu recebi denúncia. Sabe onde que os funcionários têm que almoçar? 

No banheiro, porque não era permitido que almoçassem na copa que todos os outros 

funcionários almoçavam! Tinha que colocar papelão em cima do vaso sanitário para almoçar! 

Pasmem, eu tenho denúncia já de médicos ou que pediram exoneração ou para ser transferido 

ali. Funcionários que pediram exoneração ou que pediram transferência... Obrigado, senhor 

presidente, pela tolerância. Médicos e funcionários em geral que pediram exoneração ou 

transferência por não aguentar mais o assédio moral. E pior, foi aberto processo 

administrativo, sindicância na prefeitura, e agora a chefia está coagindo as testemunhas. 

Fiquei sabendo essa semana que uma testemunha já conseguiu, depois de pedir a 

transferência do local de trabalho do CEMEN, por se sentir coagido. Agora, até quando, 

senhores vereadores? Até quando? Aqui nós temos servidores públicos na câmara municipal! 

Eu quero olhar para os vereadores que são servidores públicos, eu fui servidor lá em São 

Carlos, olhar para os vereadores que não são servidores, que luta pelos trabalhadores, luta 

pela sua comunidade, pelo seu bairro, pela saúde em Tatuí, até quando nós vamos aceitar a 

chefia dar assédio moral contra trabalhadores do serviço público municipal? Nós temos que 

dar um basta para isso! Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, o Renan Cortez. [VER. 

RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público que 

nos assiste presencial e pela Câmara TV. Em rápidas palavras, eu queria deixar aqui meus 

parabéns ao nosso colega de trabalho, Rogério Viana, pelo seu aniversário como ator, uma 

pessoa muito querida em nosso município, que tem um trabalho de extrema relevância com a 

nossa população. Eu gostaria também de deixar os meus cumprimentos e o meu parabéns a 

essa pessoa tão querida por todos nós. Eu fiz um Requerimento aqui também sobre a 

dedetização, e eu gostaria de deixar aqui esse apelo, esse alerta, agora esse período de calor 

que, até então, era para estar acontecendo, né? Mas acredito que daqui uns dias dessa 

previsão mude e comece também essa temporada de calor, e nós sabemos daí que nós temos 

muitas questões e acontecimentos recorrentes nesse período por questões de insetos 

peçonhentos e algumas questões que colocam em risco a vida da população, principalmente 

das nossas crianças. Então gostaria também que o Executivo desse uma atenção e, se de 

alguma forma, se possível, fazer também um trabalho preventivo agora nesse período de calor 

que nós deveríamos já estar enfrentando, mas com certeza deve chegar nos próximos dias. 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Renan Cortez. Nós vamos colocar em votação os Requerimentos. APROVADOS os 

Requerimentos por unanimidade. Nós vamos colocar em votação as Moções. APROVADAS as 



Moções por unanimidade. Requerimentos ao Prefeito: nº 2878 a 2909, 2911 a 2935 e 2937 a 

2940; Requerimentos às Comissões nº 2910 e 2936/2022. Que o senhor Secretário que 

proceda à leitura do Projeto do Lei nº 68/2022 do Executivo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 68/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe 

sobre autorização para abertura de crédito adicional suplementar e dá outras providências. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor Secretário que 

proceda à leitura do Projeto do Lei nº 82/2022 do Legislativo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 82/2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. Assunto: Dispõe 

sobre denominação de JORNALISTA RENATO FERREIRA DE CAMARGO o Museu da Imagem e 

do Som (MIS), sito à Avenida Domingos Bassi, s/n, no Município de Tatuí e dá outras 

providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor 

Secretário que proceda à leitura do Projeto de Decreto Legislativo nº 22/2022. [1º SEC. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Decreto Legislativo nº 22/2022. Autoria: PEPINHO. 

Assunto: Outorga o título de “Cidadã Tatuiana” a Ilma. Sra. ANA CAROLINE PRESTES DE 

OLIVEIRA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor Secretário 

que proceda à leitura da Mensagem Aditiva ao Projeto de Lei nº 052. [1º SEC. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: *Mensagem Aditiva ao Projeto de Lei nº 52/2022. Autoria: Miguel Lopes 

Cardoso Junior. Assunto: Mensagem Aditiva ao Projeto de Lei n° 052/2022 - Dispõe sobre o 

sistema de controle interno da Prefeitura Municipal de Tatuí. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura dos Votos de 

Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: LÁZARO DE LIMA. Autoria: Renan Cortez e Gabriela Xavier. OSVALDO, MORADOR 

DO CONGONHAL. Autoria: Marquinho de Abreu. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Antes de dar um minuto de silêncio, eu gostaria aqui, em nome da nossa câmara municipal, na 

qualidade de presidente, parabenizar o governador eleito Tarcísio de Freitas e também o 

presidente eleito Luiz Inácio Lula da Silva, que a democracia foi feita, nós temos que respeitar 

a nossa democracia; portanto, nós temos um presidente eleito e um governador eleito. E 

também quero parabenizar todos os governadores de outros estados aqui, desejo muito 

sucesso, muita dedicação; e agora nós temos que torcer para eles exercerem um excelente 

governo, porque eles indo bem, a população vai bem; eles indo mal, a população vai mal. 

Então desejo muito sucesso aos dois e que eles façam um excelente governo para nossa 

população. Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de 

silêncio)) Gostaria de, mais uma vez, agradecer a presença de todos os vereadores, a todos os 

assessores, a todos os funcionários da nossa casa, à nossa guarda municipal, através do Flores, 

a todos que nos assistiram pela TV Câmara e também pelo YouTube, e também a todos 

presentes. Mais uma vez, muito obrigado e uma boa noite a todos. Nada mais havendo a 

tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para 

ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos três 

dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 03 de novembro de 2022. 
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